

sujet d'édification pour tous les assistants et pour la paroisse entière. ”

Mais il faut dire aussi que plus d'un curé se sent embarrassé lorsqu'il prépare cette cérémonie. Notre *Appendice au Rituel* en effet ne fournit aucune direction sur ce sujet, ne donne aucune formule à lire, aucune prière ou oraison à réciter, à cette occasion, en présence des époux.

Il est cependant une belle formule dont on se sert depuis longtemps en Allemagne et qui donne satisfaction. Mais combien de prêtres en ce pays la connaissent et l'ont entre les mains ? D'ailleurs elle ne contient pas d'allocution.

Grâce à l'*Action sociale catholique* de Québec, cette lacune est comblée. Cette si utile société vient d'ajouter à sa collection cette plaquette dont les caractères gras se lisent bien, même dans une lumière insuffisante, et dans le format moyen des bréviaires. Après quelques considérations, à l'usage du clergé, sur l'événement heureux, suit l'exhortation qu'on peut faire aux époux jubilaires, puis la rénovation des promesses du mariage, faites il y a 25 ou 50 ans, enfin la bénédiction des époux suivie (du chant ou) de la récitation d'une antienne, d'un psaume et d'une oraison. Ces textes liturgiques sont accompagnés de leur traduction française en regard.

Cette publication est vraiment heureuse et rendra un grand service à tout curé dont quelque famille doit célébrer un jubilé de mariage. Lors même qu'il préférerait adresser la parole selon sa propre inspiration, il se servira toujours utilement du reste de la méthode. L'allocution qui y est donnée est d'ail-